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В НЕСКОЛЬКО СТРОК ОБО ВСЁМ

Каждая работа требует к себе  
внимательного отношения для по-
лучения максимального  результа-
та, особенно если дело касается 
управления сложной, многофунк-
циональной техникой. Многие, на-
блюдая, как легко машинист экска-
ватора осуществляет сложнейшие 
операции, считают, что управить-
ся с такой техникой сможет каж-
дый. Но это совсем не так. Рабо-
та машиниста экскаватора доступ-
на далеко не всякому, это под силу 
только высококвалифицированным 
специалистам. В штате небольшого 
предприятия ООО «Газмонтажсер-
вис» такой человек есть, это  Вла-
димир Анатольевич Долгушин. За 
семь лет он  зарекомендовал себя 

ответственным, опытным, компе-
тентным работником. Поэтому  но-
вый импортный экскаватор довери-
ли  именно ему. 

Таким же высококвалифициро-
ванным специалистом можно на-
звать Владимира Михайловича Ель-
цова, который трудится в должности 
слесаря с первого дня образования  
предприятия.  У него уже был боль-
шой  опыт, и Владимир сразу заре-
комендовал себя как ответственный 
человек, понимающий важность и 
сложность своей работы. С его уча-
стием построено 10 километров тру-
бопроводов в Казанском,  Арома-
шевском, Уватском, Сорокинском и 
других районах. Самые сложные, а 
порой и опасные объекты строятся 

бригадой Владимира Михайлови-
ча. Этому  коллективу  можно пору-
чить  любую задачу, с ней они с лёг-
костью справятся. 

«Они  являются примером для 
молодого поколения, с ними сове-
туются, у них учатся молодые ка-
дры нашего предприятия. А когда 
есть такие замечательные люди, 
настоящие профессионалы своего 
дела, которые вдохновляют и сти-
мулируют коллег, любая организа-
ция сможет развиваться, процве-
тать и достигать лучших результа-
тов», – уверен  генеральный дирек-
тор ООО «Газмонтажсервис» Дми-
трий Бессонов.

Марина КРЮКОВА
Фото из архива предприятия 

Поздравления
Уважаемые работники и ветераны строительного комплекса 

Тюменской области!
Поздравляю вас с профессиональным праздником! 
Строительная отрасль – один из драйверов экономического роста. 

В Тюменской области успешно и эффективно работают строительные 
компании. У нас ежегодно возводятся новые промышленные и социаль-
ные объекты, строятся мосты, развязки и дороги, которые не раз призна-
вались лучшими в России. В регионе ведётся активное жилищное стро-
ительство. За последние годы стабильно вводится больше 1 млн. ква-
дратных метров жилья. 

Принципиальная политика региональной и муниципальной власти – 
комплексная застройка городских территорий, стремление синхронизи-
ровать строительство жилья, объектов социальной сферы, дорожной ин-
фраструктуры и благоустроенных общественных пространств. 

Воплощая самые сложные проекты, вы вкладываете в работу свою 
душу. Спасибо вам за преданность избранному делу. Вашими старани-
ями регион с каждым годом преображается, становится современным и 
удобным для жизни.

Уверен, высокий профессионализм, самоотдача и стремление сози-
дать позволят вам и в дальнейшем с честью выполнять возложенные 
на вас задачи.

Желаю всем вам крепкого здоровья, счастья и успехов в реализации 
новых больших проектов на благо Тюменской области!

Александр  МООР,
 губернатор Тюменской области        

Уважаемые работники и ветераны строительной отрасли 
Казанского района!

От всей души поздравляю с профессиональным праздником всех, кто 
связан со строительным делом! 

Ваша профессия – одна из самых благородных и уважаемых. От деятель-
ности специалистов строительной отрасли во многом зависит динамичное 
развитие экономики и укрепление социальной инфраструктуры района. 
Труд строителя виден каждому и оттого имеет особую общественную зна-
чимость. Качество вашей работы –  это прежде всего благополучие людей, 
их достойная и уверенная жизнь. То, что создаётся вашими руками, делает 
людей счастливыми, а их жизнь – более благоустроенной и комфортной. 
В день вашего праздника позвольте искренне поблагодарить вас за про-
фессионализм, ответственность, за созидательную работу, в которой есть 
частица вашей души и вашего таланта.

Крепкого здоровья вам и вашим близким, счастья, удачи и больших 
успехов в жизни!

Татьяна  БОГДАНОВА,
глава района 

Уважаемые строители Казанского района!
Примите от депутатов  районной думы самые тёплые поздравления 

с профессиональным праздником! 
Во все времена работа строителей – одна из самых востребованных 

и почитаемых, она требует немалых усилий, знаний, терпения и творче-
ского подхода. День строителя – ещё одна возможность выразить сло-
ва искренней благодарности за ваш труд, направленный на благополу-
чие современников и последующих поколений, за заботу о процветании 
Казанского района. Мы благодарны руководству и коллективам строи-
тельных подрядных организаций – тем,  кто работает в районе. Наши по-
здравления с профессиональным праздником всем, кто трудится сегод-
ня в строительной отрасли, ветеранам-строителям. Успехов вам всем, 
здоровья и благополучия.

Ольга  СОБЯНИНА,
председатель думы,

Баланс знаний и опыта

11 АВГУСТА – ДЕНЬ ФИЗКУЛЬТУРНИКА
Дорогие друзья!

Поздравляю всех жителей Тюменской области с Днём физкультурника! 
Этот праздник объединяет людей, профессионально занимающихся 

спортом и любителей – верных приверженцев здорового образа жизни. 
Приятно отметить, что таких с каждым годом  у нас становится всё боль-
ше: по итогам 2018 года в регионе систематически занимаются физкуль-
турой и спортом 43,5% жителей.

Мы гордимся земляками, которые радовали россиян блестящими вы-
ступлениями на международных соревнованиях, завоевавшими меда-
ли Олимпийских игр и чемпионатов мира. Их пример упорства, мастер-
ства, целеустремлённости и силы воли помогает и другим тюменцам за-
гореться желанием спортивного и физического совершенствования, при-
водит в секции сотни ребятишек, готовых тренироваться ради мечты под-
няться на высшую ступень пьедестала почёта самых значимых стартов. 

В этом году нас восхищали громкие достижения тюменских команд в 
игровых видах спорта.  Не сомневаюсь, что уже многие мальчишки гре-
зят быть партнёрами наших мастеров на футбольной площадке и в ле-
довых сражениях. Много радостных минут доставили болельщикам тю-
менские биатлонисты, лыжники, дзюдоисты, скалолазы, пловцы, волей-
болисты, представители других видов спорта.

В нашем регионе занятиям спортом уделяется большое внимание. 
Не только в областном центре, но и в других городах и сёлах модерни-
зируются действующие спортивные объекты и появляются новые точки 
притяжения для спортсменов и любителей, и эту работу мы продолжим.

Желаю всем крепкого здоровья, счастья, благополучия, отличной спор-
тивной формы, удачных стартов и новых побед!

Александр  МООР,
губернатор Тюменской области            

11 июля – День строителя

Юбилейные 
мероприятия
14 августа Тюменской области 

исполняется 75 лет, и в честь этого 
события во всех сельских поселе-
ниях пройдут торжественные меро-
приятия. Развлекательные площад-
ки будут работать несколько дней. 
В Казанском районе празднование 
юбилея нашей области стартовало 
уже 6 августа. Мероприятия прош-
ли в Дубынке, Яровском, Челюскин-
цах, Большой Ченчери, Афонькино 
и Ильинке. 

12 августа в Новоселезнёвском 
доме культуры состоится концерт-
ная программа с участием творче-
ских коллективов района. Главным 
слоганом мероприятия станут сло-
ва: «Земля больших людей» – то 
есть  тех, кто делает современную 
историю региона. Организаторы 
планируют подготовить большой се-
мейный праздник, на котором арти-
сты подарят зрителям новые эмо-
ции и радостное настроение. На-
чало праздничной программы  в 17 
часов. Вход свободный.

Соберём 
в школу 

Средняя стоимость школьного 
набора по России, в который входит 
форма, обувь и канцелярские то-
вары, по последним данным соста-
вила 10,7 тысячи  рублей, что пре-
вышает прошлогодний показатель. 
Не все родители – жители нашего 
района – располагают необходи-
мыми денежными средствами, что-
бы приобрести к новому учебному 
году нужные принадлежности сво-
им детям. В связи с этим сотрудни-
ки комплексного центра социально-
го обслуживания населения   объ-
явили о приёме благотворитель-
ной помощи. Школьную и спортив-
ную форму, портфели, канцеляр-
ские принадлежности и детскую об-
увь приносите в отделение  центра. 
Его  адрес: с. Казанское, ул. Ленина, 
д. 10.  Вещи можно передать  участ-
ковым  специалистам  по социальной 
работе, которые есть  на территории 
каждого сельского поселения. Глав-
ное, чтобы всё  было чистым, целым, 
пригодным к  использованию.

Причины 
пожаров

Генпрокуратура вскрыла случаи 
намеренного поджога сибирских ле-
сов. Об этом рассказал официаль-
ный представитель ведомства Алек-
сандр Куренной. По его словам, 
цель злоумышленников – скрыть 
незаконную вырубку лесного мас-
сива. Кроме того, в Генпрокуратуре 
считают, что причиной нынешней 
ситуации с пожарами стало несво-
евременное реагирование на воз-
никающие возгорания. Так, по сло-
вам представителя профильного 
главка Романа Федосова, информа-
ция о пожарах и борьбе с ними мог-
ла искажаться. Однако сотрудники 
МЧС полагают, что всё-таки основ-
ной причиной ЧП Сибири является 
неосторожное обращение с огнём, 
поскольку большая часть очагов 
природных возгораний расположе-
ны вблизи дорог. Для борьбы с ог-
нём привлечено большое количе-
ство людей и спецтехники.

 Информации подготовила
Марина КРЮКОВА

Такие профессионалы, как Владимир Ельцов (слева) и Владимир Долгушин, 
ценятся в любом коллективе



2 стр. «НАША  ЖИЗНЬ»             10 августа 2019 г.

АНОНС 

Юбилейные 
торжества

 Большие массовые ме-
роприятия  в честь 75-ле-
тия области пройдут  в Тю-
мени 16 и 17 августа

В пятницу, 16 августа, в 17 ча-
сов у Моста влюбленных стартуют 
два фестиваля: «Барбекю фест» 
и экстремальных видов спорта. 
Лучшие повара тюменских ресто-
ранов будут готовить ароматный 
шашлык по собственным рецеп-
там. Одновременно под аккомпа-
немент диджеев Тюмени можно 
наблюдать и за спортивными со-
стязаниями. В этот день празд-
ничная программа завершится 
выступлением Тюменского сим-
фонического оркестра и дискоте-
кой с DJ Groove.

В субботу, 17 августа, в 12 ча-
сов жителей и гостей региона ждут 
на площади 400-летия Тюмени. 
Здесь будет организована рабо-
та более 20 точек общественного 
питания. Гастрономическая пло-
щадка разделится на четыре те-
матические зоны: «Сибирь нефтя-
ная», «Сибирь гостеприимная», 
«Сибирь сладкая» и «Территория 
детства».

Можно будет не только отве-
дать интересные блюда, пройтись 
по торговым рядам с ярмарочной и 
сувенирной продукцией, но и при-
нять участие в работе интерактив-
ных площадок.

Презентация туристического 
проекта VisitTyumen пройдет с де-
густацией сибирского варенья, тра-
вяного напитка из иван-чая и кофе 
«Горячая нефть». Пробуя эти дели-
катесы, любой сможет узнать и обо 
всех туристических маршрутах Тю-
менской области.

Культурная же программа это-
го дня включает выступления Мо-
сковского государственного музы-
кального театра фольклора «Рус-
ская песня» и народной артистки 
России Надежды Бабкиной, народ-
ного артиста РСФСР Рената Ибра-
гимова, коллективов «Другой Ор-
кестр» и «Хор Турецкого». Свои 
творческие достижения покажут и 
муниципальные образования Тю-
менской области.

Напомним, торжества на набе-
режной начнутся в 17 часов 16 ав-
густа, а на площади 400-летия Тю-
мени – в 12 часов 17 августа.

Оркомитет 
по подготовке праздника

 На Крайний Север Галина по-
пала в 1967 году  шестилетним ре-
бёнком. Её родители Валентина и 
Дмитрий  Прокопьевы были из чис-
ла  первопроходцев и приехали по 
приглашению знакомых в  строя-
щийся северный посёлок Газ-Сале 
Тазовского района.  Образовался он 
в 1963 году, когда была создана Та-
зовская  нефтеразведочная  экспе-
диция, и строился как база для не-
фтеразведчиков. 

В переводе с ненецкого Газ-
Сале означает газ-на-мысу. Перво-
начально посёлок носил название 
«Р-2» по номеру второй скважины.  
В 1966 году в посёлке, состоящем  
из вагонов-домиков были постро-
ены пять двухквартирных домов, 
столовая, магазин, гараж, мастер-
ская, небольшая электростанция. 
В 1967 году открыли детский сад, 
клуб. Всё – и детскую площадку, 
и спортзал, и больницу – строили 
своими силами.

Отец Галины – Дмитрий Кузь-
мич – был столяром и участвовал в 
строительстве жилых домов и зда-
ний общего пользования, а мама – 
Валентина Петровна – пекла хлеб, 
которым снабжали жителей посёл-
ка и рабочих на буровых установ-
ках. Сначала она  была пекарем, а 
после заведовала пекарней.

– Самый вкусный хлеб был тот, 
который пекла моя мама, – с гордо-
стью и нотками ностальгии отмеча-
ет Галина Дмитриевна. 

Посёлок был закрытым. По-
пасть в него  можно было только 
по приглашению или по комсомоль-
ской путёвке, а ещё – по направле-
нию после окончания учебного за-
ведения.  

Сюда со всего Союза съезжа-
лась молодёжь самых разных наци-
ональностей. В большинстве были 
украинцы, а также белорусы, рус-
ские, татары, кавказцы.  Все жили 
в ладу, дружно трудились (добыва-
ли газ и строили дома), растили де-
тей, вместе весело  отмечали дни 
рождения и Новый год. Ёлка для 
взрослых была костюмированная 
и устраивалась, как правило, в по-
селковом спортзале. 

К 75-ЛЕТИЮ ТЮМЕНСКОЙ ОБЛАСТИ

Сибирские романтики

Окончив школу в Газ-Сале, Га-
лина выбрала для себя самую под-
ходящую и важную для Севера 
специальность – геолога. Выучив-
шись, молодым специалистом вер-
нулась туда, где прошли её детство 
и юность.

Виктор Бурундуков приехал в 
Газ-Сале в 1981 году по направле-
нию после окончания Тюменского 
геологоразведочного училища. В 
то время в посёлке полным ходом 
шло строительство, население на-
считывало около пяти тысяч жите-
лей. Стояло 11 двухэтажных  обще-
житий, в которые  расселяли бессе-
мейных рабочих.

Народ был трудолюбивый, про-
стой, честный.

– Когда я приехал, двери в ком-
натах общежития не закрывались, 
– вспоминает Виктор Иванович, – 
деньги лежали в тумбочках, но ни-
кто не брал чужого. 

Снабжение посёлка производи-
лось через Салехард. Баржи с гру-
зами на речную эксплуатационную 
базу прибывали  на катерах по реке 
Таз или доставлялись вертолётами. 
Зимой для транспортировки обору-

дования использовали зимник (ав-
томобильная дорога, эксплуатация 
которой возможна только в зим-
них условиях, при минусовой тем-
пературе). 

Виктор и Галина познакоми-
лись, когда оказались вместе  в 
одной экспедиции. Молодые люди  
понравились друг другу и 1984 году 
сыграли свадьбу. Семейной паре 
почти сразу выделили квартиру, а 
вскоре у Бурундуковых  родился 
сын Денис.

На территории Газ-Сале было 
оборудовано семь вертолётных 
площадок. В Тазовском находился 
авиаотряд.  Воздушным путём  до-
ставляли не только грузы.  Верто-
лёты  использовали для сообще-
ния между северными  городами и 
большой землёй. 

– Геологоразведочная экспеди-
ция предполагает слаженную рабо-
ту многих специалистов, – расска-
зывает  Виктор Иванович Бурун-
дуков, в прошлом непосредствен-
ный участник  газодобычи. – Га-
зоносный ярус (сеноман) залега-
ет на глубине 1200 метров.  Сна-
чала монтажники монтируют буро-

вую установку, затем буровики бу-
рят скважину. После подключают-
ся испытатели, которые подсчиты-
вают дебит, давление, параметры 
пласта, берут необходимые про-
бы. По окончании  испытательных 
работ  скважину консервируют, об-
уривают её границы и сдают госу-
дарству. Далее в работу включают-
ся геофизики, ведь на глубине 3000 
метров  залегает другой ярус  –  ва-
ланжин, в котором тоже может на-
ходиться уникальное месторожде-
ние природного газа.

После того, как испытатели об-
наруживали голубое топливо, стро-
ился газопровод-времянка, через 
который газ подавался на буровые. 
Его протяжённость могла состав-
лять от 8 до 20 километров. Испы-
тания проводились за 100 и даже 
200 километров от посёлка, по-
сменно трудились четыре бригады 
буровиков, четыре – испытателей, 
три – монтажников. Вместе с ними 
в экспедицию отправлялись пова-
ра, водители, трактористы, дизели-
сты, слесари.

В Газ-Сале Бурундуковы прожи-
ли 33 года. За это время было от-
крыто много месторождений, в том 
числе известных на весь мир – За-
полярное, Ямбургское, Уренгойское,  
Мессояха.

За добросовестный труд и вы-
сокие производственные достиже-
ния Виктор Иванович Бурундуков 
награждён благодарственным пись-
мом генерального директора ООО 
«Ямбурггаздобыча», а Галина Дми-
триевна за безупречную работу и 
высокий профессионализм имеет 
почётную грамоту и благодарность 
главы Тазовского района.

В 2014 году ветераны ЯНАО Бу-
рундуковы после выхода на заслу-
женный отдых переехали на посто-
янное место жительства в село Ка-
занское, в котором живёт брат Вик-
тора. Здесь, на юге области, где на 
плодородной благодатной земле ра-
стут фрукты и овощи, супруги дела-
ют для себя новые открытия,  зани-
маясь садоводством и огородниче-
ством. Галина с любовью выращи-
вает  цветы, а заядлый рыбак Вик-
тор, который не раз добывал север-
ную рыбу – щёкура, нельму, муксу-
на и омуля,  охотно ходит на рыбал-
ку в краю голубых озёр. Сибирские 
романтики хранят в памяти  яркие 
события минувших лет, но они жи-
вут настоящим и с оптимизмом смо-
трят в будущее.

Светлана СУРОВЦЕВА
Фото автора

Виктор Иванович и Галина Дмитриевна Бурундуковы 
более 30 лет  посвятили делу освоения Тюменского Севера, 
а сейчас с удовольствием обосновались на Казанской земле

Соревнования лучших экипа-
жей на виртуальном тренажёре 
ПТС – такое мероприятие прошло 
впервые в истории Международно-
го этапа Армейских игр. На базе 
ТВВИКУ в Тюмени представите-
ли команд из шести стран сорев-
новались в лучшем прохождении 
трассы. За победу боролись эки-
пажи ПТС из России, Республики 
Беларусь, Лаоса, Пакистана, Мон-
голии и Китая. Их задача – проде-
монстрировать навыки управле-
ния виртуальной техникой на ки-
бертрассе, которая почти полно-
стью повторяет испытания «Ин-
женерной формулы» на полигоне 
учебного центра ТВВИКУ на Ан-
дреевском. 

Борьба получилась жаркой. Луч-
ший экипаж будет объявлен 10 авгу-
ста на церемонии награждения по-

ЛЮБОПЫТНО

Геймеры VS военнослужащие
 
В Тюмени впервые в истории Армейских игр прошли соревнования 

на виртуальном тренажёре ПТС
бедителей Международного этапа 
АрМИ-2019 в дисциплине «Инже-
нерная формула». 

В роли водителей виртуально-
го ПТС попробовали себя и два тю-
менских геймера Роман Пермяков и 
Руслан Тетюшин – профессиональ-
ные киберспортсмены с восьмилет-
ним стажем. Они представляют тю-
менский клан, который существу-
ет уже четыре года. Сегодня в него 
входят 82 геймера. Клан участвует 
в соревнованиях различного уров-
ня, в том числе международных. На 
его счету, например, первое место 
в турнире LevelUpp и четвёртое – в 
турнире СНГ по «Worldoftanks». 

После соревнования в ТВВИКУ  
Руслан, который пробовал себя в 
роли механика-водителя ПТС, при-
знался, что играть за компьютером 
ему проще. «Было намного реали-

стичней и тяжелее, чем в игре. Схо-
жесть заметил только в компьютер-
ной графике, но по ощущениям от 
механики джойстиков и физики са-
мих движений – это совсем другое. 
Жарко, как в танке!» – поделился 
киберспортсмен. 

Напоминаем, финалы Между-
народных армейских игр по дисци-
плинам «Инженерная формула» и 
«Безопасный маршрут» пройдут в 
канун 75-летнего юбилея Тюмен-
ской области – 10 – 11 августа 2019 
года. Зрителей ждут на полигоне 
"Андреевский". Начало соревнова-
ний в 12 часов. Вход на площадки 
свободный.

Департамент 
по общественным связям, 

коммуникациям 
 и молодёжной политике

Тюменской области

Тюменская область простирается от степей Казахстана до берегов Север-
ного Ледовитого океана. Её природные богатства уникальны и разнообраз-
ны. Супруги Бурундуковы сумели оценить и красоты сурового Севера, и пре-
лести южной зоны области. Почти  полжизни они прожили за полярным кру-
гом, участвуя в освоении Ямала, а сейчас с большим воодушевлением изу-
чают агротехнику выращивания овощных и плодовых культур у южной гра-
ницы Тюменского края.

Поздравления
Уважаемые жители Казанского района!

 Примите искренние поздравления с праздником спорта и здоровья 
–  Днём физкультурника!  

В здоровом теле – здоровый дух! А спорт – это искусство быть здо-
ровым, искусство, без которого не может быть сильных и полноценных 
людей.

С каждым годом возрастает роль спорта в нашей жизни. Сегодня фи-
зическая культура всё больше становится необходимым слагаемым здо-
рового образа жизни, важной составляющей формулы успеха. Физиче-
ская культура и спорт являются важным фактором в воспитании моло-
дого поколения. От души желаю всем спортсменам, тренерам, работни-
кам физической культуры и спорта доброго здоровья, благополучия, но-
вых спортивных успехов и побед.

Татьяна  БОГДАНОВА,
глава района

Дорогие друзья!
От имени депутатов районной думы и от  себя лично поздравляю вас 

с Днём физкультурника! 
Это праздник тех, кто по-настоящему любит спорт, увлечённо им за-

нимается, кто выбрал для себя активный образ жизни, укрепляет здоро-
вье для повышения работоспособности и долголетия. 

Уважаемые земляки! Пусть сегодняшний праздник будет красочным, 
запоминающимся, откроет вам новые горизонты и вдохновит к достиже-
нию успехов в занятиях физической культурой и спортом. Желаю  всем 
крепкого здоровья, бодрости духа, мужества,  упорства и новых побед!

Ольга  СОБЯНИНА,
председатель думы
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Съехавшись утром в село 
Смирное, на территорию 

сельскохозяйственного производ-
ственного кооператива имени Ча-
паева, агрономы начали обмени-
ваться новостями  и делиться нако-
пившимися проблемами. Начальник 
управления по развитию АПК  Сер-
гей  Долгих рассказал о цели меро-
приятия и ознакомил всех с марш-
рутом объезда полей. 

Осмотр  начали с  земель СХПК  
им. Чапаева, а быть  экскурсоводом 
поручили  главному  агроному  хо-
зяйства  Владимиру  Михалёву. Он 
рассказал  о том, что семена овса 
сорта «фома» у них закупают пред-
приятия Абатского, Бердюжского, 
Сладковского и Викуловского рай-
онов. Радует то, что аграрии  поло-
жительно отзываются о приобре-
тённом посевном материале. Вла-
димир Иванович отметил, что в хо-
зяйстве насчитывается 700 тонн се-
мян, и все они были обработаны пе-
стицидами с применением регуля-
торов роста. Участники мероприя-
тия, собравшиеся возле стоявшего 
на кромке поля агронома Михалё-
ва,  уже успели оценить овёс сорта 
«фома», которым был засеян этот 
массив, и стали прикидывать, каким  
будет урожай.

Во время второй остановки агра-
рии рассмотрели пшеницу сорта 
«тюменская-25», культивируют её в 
кооперативе  им. Чапаева уже тре-
тий год. По словам Владимира Ми-
халёва, технологические показате-
ли и свойства этого зерна высокие, 
но оно немного уступает «новоси-
бирской-31» по клейковине. Мяг-
кая яровая пшеница сорта «тюмен-
ская-25» неприхотлива, хорошо пе-
реносит кратковременные засухи, 
устойчива к полеганию и прораста-
нию зерна в колосе. Эта пшеница 
отличается высокой сохранностью 
растений к моменту  уборки  и друж-
ным созреванием, что обеспечива-
ет ей хорошую адаптацию к усло-
виям нашего района. Главный агро-
ном предприятия Владимир  Миха-
лёв также рассказал о  том, когда 
и какими препаратами обрабатыва-
ли данную культуру и как это ска-
зывается на посевах. Присутствую-
щие отметили, что  на этом поле на-
блюдается два продуктивных сте-
бля на одном растении. Агрономы 
спрогнозировали высокий потенци-

ДЕЛА КРЕСТЬЯНСКИЕ

Солнце жизни – в зёрнах пшеницы
Выводы и впечатления после районного дня поля

В конце июля состоялся день поля, ставший традиционным летним мероприятием для 
аграриев Казанского района. Агрономы,  руководители сельхозпредприятий и специалисты 
управления по развитию агропромышленного комплекса проехали по району, посмотрели 
состояние посевов, сделали предварительный прогноз на будущий урожай и поделились 
собственными идеями и наработками в этой области.

ал урожайности данной пшеницы, 
поскольку заметили, что она доста-
точно получает влаги и остальных 
питательных элементов.

Следующая  остановка – у 
поля, засеянного горохом 

сорта «тюменский кормовой» и 
овсом сорта «талисман». Как по-
яснил Владимир Иванович, сме-
шанные посевы дают наибольший 
урожай лучшего качества. Кстати, 
работники сельскохозяйственно-
го производственного кооперати-
ва имени Чапаева уже начали заго-
товку сенажа. А осмотр земель это-
го хозяйства завершился в доволь-
но интересном месте: на стыке по-
лей, одно из которых было засеяно 
пшеницей сорта «гренада», а дру-
гое – «новосибирская-31». Сергей  
Долгих напомнил присутствующим, 
что сорт «гренада» не районирован. 
В прошлом году образцы этой пше-
ницы презентовал на научной кон-
ференции селекционер и известный 
тюменский учёный В.В. Новохатин. 
Тогда он утверждал, что новый сорт 
яровой пшеницы тюменской селек-
ции «гренада» – единственный в 
стране, который обладает устойчи-
востью к самым различным патоге-
нам, в том числе к бурой ржавчине 
и мучнистой росе. А это даёт воз-
можность сельхозпроизводителям 
сэкономить на средствах защиты 
растений. Поэтому, наверное, уни-
кальный сорт пшеницы для куль-
тивирования уже приобрели баш-
кирские, челябинские, курганские  
предприятия.

Владимир  Михалёв  попросил 
обратить внимание на цвет расте-
ний. В сравнении с пшеницей «но-
восибирская-31», колосившейся на 
противоположном поле,  «гренада» 
имела голубоватый оттенок.

– Такой цвет появляется за счёт 
высокой степени опушённости сте-
бля и листьев растения, что, в 
свою очередь, препятствует разви-
тию болезней и отталкивает насе-
комых, – пояснил Владимир Ива-
нович. – Этот сорт посеяли также 
в Исетском, Заводоуковском рай-
онах и на юге Тюменской области. 
После апробации данной культуры 
аграрии  подведут итоги, возможно 
даже районируют «гренаду».

Переместившись в угодья аг-
рокомплекса «Маяк», работ-

ники сельхозпредприятий остано-

вились у  питомника пшеницы со-
рта «ирень». Заместитель дирек-
тора по растениеводству агроком-
плекса   Александр  Пелымский от-
метил, что он не сторонник плотных 
посевов, поскольку считает это не-
целесообразным, особенно в усло-
виях неровного ландшафта. Тут не 
обошлось без жарких споров, ведь 
у каждого агронома на этот счёт – 
своё мнение. 

Конечно, у всех свои проблемы. 
А вот по  выращиванию  традици-
онных зерновых и зернобобовых 
у многих технология отлажена. К 
примеру, ежегодно у агрокомплекса  
большой валовой  сбор зерна даже 
в самые трудные засушливые или 
дождливые периоды. В этом году  
кукуруза в хозяйстве  вымахала уже  
под  два метра, её-то и приехали по-
смотреть участники мероприятия  в  
Огнёвское подразделение.

– В этом году, – говорит Алек-
сандр Пелымский, – мы дополни-
тельно обработали семена кукуру-
зы инсектицидами от проволочни-
ка, потому что существовал риск их  
повреждения.

Оценив высоту и качество 
посевов кукурузы, аграрии 

района сделали традиционное фото 
на фоне этой культуры и двинулись 
в цех ООО «АВАГРО», находящий-
ся  в Новоселезнёво. Здесь участни-
ков мероприятия встретил исполни-
тельный директор Владимир Андре-
евич Бахур, который рассказал, что 
основная разработка и производ-
ство опрыскивателей происходит 
на заводе в городе Петропавловске 
(Казахстан). С помощью специали-
зированного программного обеспе-
чения на предприятии производят-
ся необходимые расчёты с модели-
рованием динамических нагрузок. А 
перед запуском в серийное произ-
водство опрыскиватели подверга-
ются тщательному тестированию 
на специальных стендах и испыта-
тельных полигонах.  Владимир  Ба-
хур ответил на вопросы агрономов 
и продемонстрировал им некоторые 
преимущества опрыскивателей, ко-
торые были выставлены в качестве 
образцов. 

После этой небольшой экскур-
сии участники мероприятия сдела-
ли  остановку ещё на одном поле. 
На этот раз свои угодья показывал 
главный агроном ООО «Мичурин-

ская свиноводческая компания» Ев-
гений Огнёв. Он дал краткую хроно-
логическую справку посева, расска-
зал, какие удобрения были внесе-
ны и какими препаратами обрабо-
таны. Отметил, что яровую пшени-
цу сорта «икар» работники хозяй-
ства сеют после гороха, который яв-
ляется лучшим предшественником 
для выращивания многих культур. 
Это связано с тем, что бобовые на-
капливают почвенный азот, а  кор-
невая система гороха, обладая вы-
сокой растворяющей способностью 
по отношению к фосфорнокислым и 
другим труднодоступным соедине-
ниям, положительно влияет на фи-
зические и химические свойства по-
чвы. Поэтому на землях «Мичурин-
ской свиноводческой компании» 
прогнозируют хороший уровень ва-
лового сбора.

– Зерно в Дубынке всегда есть, 
когда есть удобрения, – сказал в за-
ключение Евгений  Огнёв.

Не секрет, что сельскохозяй-
ственные предприятия рай-

она находятся в разных экономиче-
ских условиях, что сказывается на 
уровне земледелия. Одни имеют на 
вооружении достаточный парк со-
временной высокопроизводитель-
ной техники, почвообрабатывающих 
комплексов и комплексов по заго-
товке кормов, зерноуборочных ком-
байнов, а другие ещё только начи-
нают всё это приобретать. Не равно-
значны и технологии, применяемые 
при возделывании различных куль-
тур, ассортимент самих культур, ка-
чество семенного материала, объё-
мы вносимых минеральных удобре-
ний, количество и качество средств 
защиты растений. Но независимо от 
этого у всех земледельцев есть еди-
ная цель – добиться высокого уро-
жая при наименьших затратах. Фор-
мат такого дня поля позволяет агра-
риям в реальных полевых услови-
ях увидеть результаты применения 
определённой сельхозтехники, обо-
рудования и экспериментальных 
установок. Здесь же можно ознако-
миться с перспективными сортами 
культур, различными технологиями 
их посева и возделывания, а также 
оценить эффективность использо-
вания  удобрений. 

О важности этого мероприятия 
можно писать много, но всё же пе-
рейдём к итогам, которые были под-
ведены в Большеярковском доме 
культуры главным специалистом 
управления по развитию АПК Алек-
сандром  Малаховым.

Вначале Малахов  рассказал 
о том, что недавно был с  рабо-
чей поездкой в Республике Казах-
стан, где правительство помога-

ет своим сельхозпроизводителям. 
Например, 50% минеральных удо-
брений и гербицидов субсидирует 
государство, средства защиты рас-
тений выделяются хозяйствам Ка-
захстана бесплатно на основании 
прогнозов, проведённых  службой 
защиты растений. Кроме того, он 
отметил, что сотрудники предпри-
ятий соседнего государства имеют 
право сами определять, что сеять 
и сколько иметь паров. Так что АПК 
Казахстана имеет хорошие пер-
спективы для дальнейшего разви-
тия. Россиянам что-то нужно заим-
ствовать у казахстанских коллег, а 
государству – активнее поддержи-
вать аграриев.

Говоря о  районных  показа-
телях, Александр Малахов 

уточнил, что в текущем году мест-
ными сельхозпредприятиями было 
приобретено для посевов 672 тон-
ны семян высоких репродукций. В 
крупных сельхозпредприятиях было 
проведено предпосевное обеззара-
живание семян зерновых и зерно-
бобовых культур. В текущем году 
сельхозпредприятия приобрели 
и внесли 3115 тонн минеральных 
удобрений. Данный показатель 
превышает прошлогодний на 783 
тонны, но он значительно ниже не-
обходимого. На площади более 51 
тысячи гектаров посевов была про-
ведена гербицидная обработка, а 
некоторые предприятия применя-
ли инсектицидную и фунгицидную 
обработку. Не приобретали мине-
ральных удобрений и не обрабаты-
вали семена в СХПК «Колхоз име-
ни Кирова» и ООО «Покровское» 
по причине отсутствия денежных 
средств. Александр Малахов со-
общил, что общая посевная пло-
щадь по району, как и в прошлом 
году,  составила 79 348 гектаров, а 
ожидаемый валовой сбор зерна в 
весе после обработки – 85 тысяч 
тонн. Кроме того, Александр Ива-
нович назвал цифры плана по за-
готовке сена и сенажа, напомнил 
аграриям о необходимости завер-
шения подготовки зерноубороч-
ных комбайнов, проверке готовно-
сти сушильно-сортировочного обо-
рудования и своевременного полу-
чения разрешения на использова-
ние газа.

Многие представители сельхоз-
предприятий района также  смогли 
высказаться, сравнить собствен-
ные результаты работ с результа-
тами коллег и определить дальней-
шие точки роста отрасли. Теперь пе-
ред ними стоит важная задача – со-
брать хороший урожай.

Марина КРЮКОВА
Фото автора

Исполнительный директор ООО «Сельхозинтеграция» 
Владимир Кравченко (справа)с интересом рассматривал 

поля ООО «Мичуринская свиноводческая компания» 
и задавал вопросы главному агроному Евгению Огнёву

На  дне поля агрономы обсуждали проблемы, делились мнением, 
высказывали свою точку зрения
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– Александр Викторович, как 
в районе реализуется  нацпроект, 
связанный  с  развитием физиче-
ской культуры и спорта?

–  Начнём с того, что в рамках 
федерального демографического 
проекта  мы работаем по двум при-
оритетным направлениям –  «Стар-
шее поколение» и «Спорт – норма 
жизни».  Наша цель – увеличение 
числа граждан, ведущих здоровый 
образ жизни, и тех, кто  системати-
чески будет  заниматься физкульту-
рой и спортом. Для людей золотого 
возраста у нас ежедневно в первой 
половине дня  функционирует тре-
нажёрный зал, работают две груп-
пы здоровья, организованно прохо-
дят тренировки по скандинавской 
ходьбе и другие различные спор-
тивные мероприятия. Причём все 
упражнения и нагрузки регламен-
тированы квалифицированными 
тренерами-инструкторами.  Сбор-
ная Казанского района – постоян-
ный и активный участник областной 
спартакиады ветеранов спорта, про-
ходящей ежегодно в Тобольске. Не-
однократно наши ветераны стано-
вились призёрами по таким видам 
спорта, как футбол, мужской волей-
бол, шахматы, настольный теннис, 
лыжные гонки. В преддверии  Дня 
пожилых  людей  проводим ежегод-
ный туристический слёт на лыжной 
базе «Боровлянская». 

Стоит отметить коллектив «Зо-
лотой возраст» из посёлка Новосе-
лезнёво, которому в прошлом году 
исполнилось пять лет. Здесь собра-
лись люди активной жизненной по-
зиции, ориентированные на веде-
ние здорового образа жизни, почи-
тающие спорт, собственным при-
мером доказывающие  его пользу. 

Направление же  «Спорт – нор-
ма жизни» касается  более широ-
кого  круга людей в возрасте  от 3-х 
до 78 лет. Причём подразумевает-
ся  категория  граждан, системати-
чески занимающихся спортом. Се-
годня, к примеру, их доля в возраст-
ном промежутке  от 3-х до 20 лет 
в районе составляет 86 процен-
тов,  в возрасте 30 – 54 у женщин и 
30 – 59 лет у мужчин – 33 процен-
та, что выше среднеобластного по-
казателя на 3 процента.  Планиру-
ем  повысить данные показатели 
ещё на несколько пунктов. Думаю, 
у нас всё получится, так как мы по-
стоянно ощущаем поддержку рай-
онной администрации.

10 АВГУСТА – ДЕНЬ ФИЗКУЛЬТУРНИКА

 Спорт –  наш бесценный друг   

Из 12 направлений стратегического развития РФ, определённых в майских указах прези-
дента,  демографической теме  отводится одно из основных  мест. В  национальном проек-
те, касающемся политики в данной области, на ближайшие несколько лет определены усло-
вия  естественного прироста населения нашей страны и  сделаны акценты на  увеличение 
продолжительности жизни и сохранение здоровья. Здоровый образ жизни во многом пре-
допределяет состояние человека, его самочувствие, а систематическое занятие физиче-
ской культурой и спортом способствует укреплению здоровья. Эта аксиома известна всем. 
В преддверии Дня физкультурника, который празднуется во вторую субботу августа, наш 
корреспондент Андрей Задорожных встретился с директором Казанской районной детско-
юношеской спортивной школы (ДЮСШ) Александром  КОРОТЧЕНКО и расспросил его о пер-
спективах развития районного спорта, о планах и проблемах. 

– А за счёт чего повысить? Ка-
кие резервы здесь имеются?    

– Прежде всего, реализация  
планов будет возможна благо-
даря укреплению материально-
технической базы спортивной шко-
лы. Мы стараемся приобретать в 
необходимом объёме мячи, клюш-
ки, лыжи и другой спортивный ин-
вентарь, поддерживать в техниче-
ски исправном состоянии объек-
ты спортивной инфраструктуры:  
спорткомплекс, центральный ста-
дион, хоккейный корт, лыжную базу 
«Боровлянская» и прочие районные 
спортивные площадки. Бесспорно, 
хочется расширить этот перечень 
в соответствии с самыми прогрес-
сивными спортивными технологи-
ями, но на всё сразу, к сожалению, 
не хватает средств. Есть опреде-
лённые амбициозные задумки на 
этот счёт, но всё пока находится в 
стадии решения вопроса. 

– Какие  приёмы по вовлече-
нию граждан в массовый спорт 
вы используете?  

– Ежегодно мы организуем и 
проводим сельские спортивные 
игры,  в которых принимают уча-
стие спортсмены из всех сельских 
поселений района. Массовыми  по-
лучаются  районные спартакиады 
школьников и трудовых коллекти-
вов. Активно включаются в спортив-
ную жизнь района и люди с ограни-
ченными возможностями здоровья, 
для которых также проводим спар-
такиады. Традиционным стало про-
ведение дней здоровья, успешно 
культивируется Всероссийский ком-
плекс ГТО.

– Много людей попробовали 
свои силы в сдаче этих норм?

– В сентябре будет 5 лет как 
президент страны возродил леген-
дарный физкультурно-спортивный 
комплекс «Готов к труду и оборо-
не», нормативы которого сдают 
люди одиннадцати возрастов. За 
этот период в Казанском районе 
зарегистрировались в электрон-
ной базе комплекса 3483 челове-
ка, из них 2130  выполнили  соот-
ветствующие  нормативы,  943 че-
ловека получили знаки отличия. 
Для успешной реализации этого 
физкультурно-спортивного направ-
ления нами организуются фестива-
ли  ГТО для всех возрастов, начи-
ная от воспитанников дошкольных 
учреждений и заканчивая людьми 
пожилого возраста. Механизм сда-

чи нормативов уже отточен, в нали-
чии имеется весь необходимый ин-
вентарь, а опытный инструкторский 
состав ДЮСШ охотно  поможет вы-
полнить любое упражнение. 

– В каких видах спорта сегод-
ня преуспели наши спортсмены, 
какие вершины ещё предстоит 
покорить?             

– По устоявшимся традициям ка-
занские спортсмены сильны в таких 
командных видах спорта, как фут-
бол, волейбол, хоккей. У нас отлич-
ная школа по выпуску спортсменов 
по лыжным гонкам, гиревому спор-
ту. В этом году казанские футболи-
сты заявили о себе далеко за пре-
делами Тюменской области, полу-
чив путёвку на финал Всероссий-
ского кубка «Кожаный мяч», кото-
рый  проходит в Волгограде. Ребя-
та из районной команды «Маяк» до-
стигли спортивных вершин во мно-
гом благодаря профессионализму 
наших наставников Сергея Яков-
левича Гусельникова и Алексан-
дра  Гека. Немало прекрасных фут-
болистов воспитал Владимир Лео-
нидович Плесовских. Наши лыжни-
ки ежегодно пополняют областную 
сборную. В этом году честь регио-
на на различных турнирах  защища-
ли  Дарья Ильина и Мария Хевро-
лина.  Здесь стоит отметить плодот-
ворную работу тренерского штаба в 
составе Павла  Проколова, Виктора  
Ильина, Владимира  Янченко и Ан-

СТРОКИ ПО ПОВОДУ

Оставил 
тёплый след 

в душе
С прискорбием узнала о кончи-

не Ивана Пантелеймоновича Баху, 
жителя Малой Ченчери. И в кото-
рый уже раз подумала о том, что  в 
кутерьме повседневных хлопот и 
забот мы теряем связь с людьми, 
не успеваем сказать, что уважаем  
и любим их. 

Иван Баху был другом и кол-
легой по поэтическому цеху наше-
го незабвенного редактора газе-
ты Олега Дребезгова, а потому ча-
стенько наведывался в редакцию, 
приносил свои новые  стихи. Был 
Иван приветливым лучезарным че-
ловеком и, когда заходил в редак-
цию,  здесь становилось даже как-то  
светлее. Мы рады были видеть го-
стя, охотно общались с ним, слуша-
ли его стихи. Журналисты  остры на 
язык. И в ответ на наши приколы и 
шутки Иван смеялся, а то и туше-
вался. Нам нравились  его стихот-
ворные   сочинения  о любви, стра-
сти,  природе.  Я же поражалась его 
отношением к женщине: он воспе-
вал её, восхищался ею и даже бо-
готворил. Иван был человеком та-
лантливым, самобытным, стихи 
писал, видимо, в минуты подъё-
ма, вкладывая в них всю душу, но  
справедливости ради стоит сказать, 
что порой были они несовершен-
ны. Всё-таки у поэзии свои законы, 
которые малоченчерский саморо-
док  не всегда учитывал.  К тому же 
по национальности он молдаванин 
и, увы, не знал всех тонкостей рус-
ского языка.  Стихи его оттачивал и 
доводил до ума Олег Дребезгов. Но 
Иван не обижался, более того, был 
признателен другу.

Иван Баху как-то незаметно про-
пал с нашего журналистского гори-
зонта, мы вспоминали о нём до-
брым словом, а его исчезновение 
объясняли тем, что Олег Алексее-
вич три с лишним  года назад ушёл 
из жизни, а потому и связь с его 
друзьями оборвалась. Но оказа-
лось, Ивана подкосила проклятая 
болезнь. А вчера исполнилось уже 
40 дней после его смерти. Так что 
добрые слова в свой адрес  он не 
прочитает и о том, что мы его ува-
жали, дорожили знакомством с ним,  
увы, не услышит. Так пусть хотя бы 
об этом знают  его родные.

Кстати, стихотворный талант 
Иван передал своим детям. Недав-
но в районке печатался стих  Эду-
арда Баху, а на днях стихотворение, 
посвящённое памяти отца, принес-
ла в редакцию  Крестина Баху. Пу-
бликуем отрывки из него:

Я родилась в начале мая,
Ты встречи ждал, всю ночь 
                                      не спал
И, чистый лист  в руке сжимая,
Впервые стих мне написал.

Ты в поле рано уходил –
Природа-мать тебя звала.
Цветов охапку приносил,
А я всегда тебя ждала.

Последний день. Целую руки.
«Люблю, папуля», – я шепчу…
Как будто чувствовал разлуку,
Сказал нам тихо: «Ухожу».

Зачем же ты, наш милый папа,
Сменил улыбку на печаль? 
Пропал твой смех, потухла 
                                       лампа,
Прощаться нам с тобой 
                                     так жаль.

Пусть твои добрые деянья 
Зачтутся в небе голубом.
Как тяжело  с тобой прощанье –
Ты был достойным нам отцом…

 Вот таким он был человеком, 
Иван Баху, – солнечным, привет-
ливым, с ранимой душой и добрым 
сердцем.

Нина РОСТОВЩИКОВА

дрея Предигера. С приходом моло-
дого наставника по гиревому спор-
ту Светланы  Пановой, можно ска-
зать, открылось второе дыхание у 
этого силового вида спорта.  Личным 
примером она вовлекает молодёжь 
к занятиям  в секции. Среди её вос-
питанников немало титулованных 
спортсменов, к примеру – Кирилл 
Сысоев, Кристина Анбрехт.  Светла-
на – достойный продолжатель казан-
ской школы тяжёлой атлетики, где 
вписали свои имена тренеры Юрий 
Кучнеров, Николай Дегтярёв, Алек-
сандр  Бархатов. Заявили о себе в  
области и  наши волейболисты. Они 
нередко занимают призовые места, 
что положительно характеризует ра-
боту тренеров Марины Шевчук, Ла-
рисы Тихненко, Александра Егорова. 
Сергей Плесовских – бессменный 
наставник  хоккейной сборной.  Под 
его  руководством  одержано нема-
ло ледовых побед. Сегодня секция 
хоккея продолжает работу в штатном 
режиме. Одно могу сказать: во  всех  
видах спорта вполне  можно проя-
вить себя и  достичь многого, нужно 
только захотеть. 

– Чем занятия спортом, поми-
мо общего физического разви-
тия, могут помочь человеку?

– Плюсов от занятия спортом  
множество. Приведу пример из 
моей тренерской карьеры. Когда я 
был  молодым специалистом,  то 
набрал в секцию футбола ребят  в 
возрасте 6-7 лет. Родители поддер-
жали данную инициативу и регуляр-
но привозили юных спортсменов 
на тренировки. Когда ребята пош-
ли в школу, то оказались  в одном 
классе, которому присвоили статус 
спортивного. Это давало возмож-
ность на уроках физкультуры допол-
нительно проводить тренировки. С 
годами спортивный класс набирал 
авторитет и силу. На сборах, сорев-
нованиях, тренировках ребята жили 
одной большой и дружной семьёй. 
Преуспевали везде – и в спорте, и 
в учёбе. В нынешнем году они окон-
чили школу, многие из ребят – от-
личники. Они сегодня успешны, им 
открыты двери во все престижные 
вузы страны, в том числе и спортив-
ного направления. Спорт воспитал 
в них целеустремлённость, уверен-
ность в себе, умение  быстро прини-
мать правильное решение, способ-
ность мыслить масштабно, а самое 
главное – они научились работать 
в команде,  нацелившись  на поло-
жительный результат. 

– Что Вы хотите пожелать 
землякам в  преддверии празд-
ника? 

– Прежде всего хочется поздра-
вить с Днём физкультурника всех 
тех, кто причастен к развитию рай-
онного спорта: ветеранов и масте-
ров, тренеров и преподавателей, 
учащихся учебных заведений, всех, 
кто ведёт активный и здоровый об-
раз жизни. А другим сказать: приоб-
щайтесь к занятиям физкультурой и 
спортом, это сохранит  ваше здоро-
вье и обеспечит долголетие. 

Фото Андрея ЗАДОРОЖНЫХ 

В целях профилактики детско-
го дорожно-транспортного травма-
тизма, обеспечения безопасности 
ребят в период летних каникул, а 
также в рамках проведения акции 
«Безопасное лето» госавтоинспек-
торы совместно с педагогами Ка-
занского центра развития детей 
провели познавательно-игровую 
программу для мальчишек и дев-
чонок.  Данное событие проходи-
ло в вечернее время на площадке 
у здания центра социального об-
служивания населения. Главные 
задачи, стоящие перед организа-
торами этого мероприятия, – вы-
работать у детей навыки безопас-
ного поведения на улицах и доро-
гах, помочь им овладеть правила-
ми дорожного движения и научить 
осознанно использовать их в по-
вседневной жизни.

Во время игровой программы 

ребята продемонстрировали зна-
ния правил дорожного движения 
для велосипедистов, пешеходов 
и пассажиров, показали понима-
ние дорожных знаков. Самым за-
поминающимся для детей стало 
выполнение специального зада-
ния с распознаванием сигналов 
светофора. 

В завершение мероприятия ав-
тоинспекторы ещё раз напомнили 
присутствующим о необходимости 
соблюдения правил дорожного дви-
жения и о важности использования 
светоотражающих элементов в тём-
ное время, после чего каждый ре-
бёнок получил из рук полицейского 
памятку «Засветись». 

Татьяна ВЯЗОВИКОВА,
инспектор по пропаганде 
безопасности дорожного 

движения отделения  ГИБДД
Фото из архива отделения

СООБЩАЕТ ГИБДД

Стань заметней на дороге

Ребята призывают всех использовать светоотражатели, 
которые обеспечивают безопасность в тёмное время суток 

Александр Коротченко 
– за развитие спорта 

в районе


